

校外学習〈多摩動物公園〉

11月14日（木）天候に恵まれ、紅葉に染まった多摩動物公園に、校外学習に出かけました。

「見よう！歩こう！楽しもう！」を合言葉に、協力して班行動をすることが今回の目標です。班長には中学生が、副班長には小学生がそれぞれ立候補しました。前向きに取り組もうとする意欲を大切にして班行動しました。

豊かな自然に囲まれた広い多摩動物公園では、動物をできるだけ自由な姿で飼育しています。

色とりどりのチョウが1年中乱舞しているという昆虫生態園では、そのスケールの大きさとチョウの美し

さに圧倒されました。また、ライオンバスでは、アフリカの熱帯草原に群れで暮らす、肉食動物のライオンの生態が間近に見られ迫力満点でした。子供たちは写真を撮ったり、声をあげたりしながら、楽しんでいました。

事前に配布された観察シートを活用した動物の観察には、珍しい特徴やしぐさをよく観て、声をかけ合いながら丁寧に取り組んでいました。



ハキリアリは、葉を運んでいて、びっくりしました。アリの生態がとても詳しく工夫して紹介されていたので、よくわかりました。（中略）一番良かったのは、レッサーパンダです。動きが分かりやすく、かわいかったです。

班長になって、地図を見たり、声をかけたり大変だったけれど、役目を果たせたので良かったです。友達と仲良く行動ができたことも良かったです。

また行きたいです。

（中学生の感想文より）

サツマイモ掘り



秋の楽しい行事の一つに「サツマイモ掘り」があります。地域のまちづくり協議会の皆様の御厚意により、例年サツマイモ掘りの体験をさせていただいています。

今年も、11月5日(火)に実施して、たくさんのサツマイモが収穫できました。昨年同様、サツマイモの葉柄の部分をお揚げ等と一緒に調理し、子供たちとおしくいただきました。

また、先日はサツマイモとリンゴの甘露煮も作りました。子供たちとお弁当や調理の話題を賑やかに楽しみながら、秋のおいしいデザートができ上がりました。以下に、生徒の書いたお礼状を紹介します。

今年も、また例年のように、まちづくり協議会のご厚意によりサツマイモ掘りをさせていただきました。何も栽培にかかわっていなかったにもかかわらず、快くうねを提供していただき、大変感謝しています。

今回は、大小合わせて49個のサツマイモが取れました。大きなサツマイモが取れたときは、とてもうれしかったです。特に、僕が中心となって活動することができたことも、うれしかったことの一つです。

ぜひ来年は、水やりができたらいいなと思っています。ありがとうございました。(中学生のお礼状より)

まちづくり協議会の野村さんに、子供の書いたお礼状をお渡ししたところ、「来年は、苗植えからかわれるように、考えていきましょうね。」と、言ってくださいました。子供たちが、水やりなどの栽培活動にかかわってないにもかかわらず、サツマイモ掘りをさせていただいていることを気にしていたことを、気遣っていただいたことで感謝しております。

地域の方々が、折りにふれ子供たちに温かく声をかけてくださることを大変ありがたく感じています。

==== 12月の行事予定 ====

- ◆音楽鑑賞教室 12月3日(火) サントリー・ホール
- ◆体育活動 12月4日、11日の水曜日は赤羽小学校
10日、17日、24日の火曜日は港区役所にて行います。
- ◆クリスマスお楽しみ工作 12月3日(火) 14:30~
- ◆書道体験 12月18日(水) 講師は日本習字学会 西島翠蓮先生です。
- ◆年末年始の閉室日 12月28日(土)~1月5日(日)